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Elsa Freyssenet / Chef de service adjointe

Renvoyé  en  correctionnelle  pour  « abus  de 
biens sociaux », Faouzi Lamdaoui, conseiller « 
Egalité et  diversité » de François  Hollande,  a 
quitté ses fonctions.

Cette fois, la justice frappe un fidèle d’entre les 
fidèles du chef de l’Etat. L’Elysée a annoncé ce 
mercredi  la  démission  de  Faouzi  Lamdaoui,  le 
conseiller « Egalité et diversité » du président, cité 
à  comparaître  en correctionnelle  pour  « abus de 
biens  sociaux »,  « blanchiment  d’abus  de  biens 
sociaux » et « faux et usage de faux » .

Les  faits  remontent  à  2007  et  2008.  Faouzi 
Lamdaoui  était  alors  salarié  d’une  société  de 
transport, Alpha, mais les enquêteurs considèrent 
qu’il  en était  le  gérant  de fait  et  lui  reprochent 
d’avoir perçu une rémunération supérieure à celle 
qu’il a déclarée. Et d’avoir utilisé indûment dans 
les statuts de sa société la signature d’une femme, 
Naïma  Belaïd,  qui  avait  porté  plainte  pour  « 
faux »  en  2012.  Une  enquête  préliminaire  avait 
ensuite été ouverte en janvier 2013.

Chef de cabinet pendant la campagne

Faouzi Lamdaoui n’était ni le plus ancien fidèle 
du  président  ni  un  homme  clef  de  l’Elysée.  Il 
avait,  en revanche,  été  l’homme à tout  faire  de 
François  Hollande durant  sa  traversée du désert 
entre 2008 et 2011 : celui qui lui avait trouvé un 
tailleur et lui servait parfois de chauffeur. Durant 
la  campagne  présidentielle,  il  était  son  chef  de 
cabinet.

C’est  le  troisième  proche  du  chef  de  l’Etat 
contraint  de  quitter  ses  fonctions  parce  que  sa 
probité  est  questionnée.  Le  21  novembre,  le 
secrétaire d’Etat aux Anciens combattants Kader 
Arif  démissionnait  car  il  est  soupçonné  de 
favoristime dans l’attribution de marchés publics. 
En  avril,  c’est  le  conseiller  politique  Aquilino 
Morrelle  qui  était  parti  car  il  avait  effectué  un 
travail  pour un laboratoire pharmaceutique alors 
qu’il était à l’Igas.

Bio express 

Faouzi Lamdaoui est né en 1952 à Constantine (Algérie). 
Logisticien de formation, il milite dans le mode associatif avant 
de rejoindre en 1992 le Parti socialiste. Il y sera notamment 
chargé du co-développement, puis de l’égalité et de la lutte 
contre les discriminations. Candidat aux législatives de 2006 
dans la 5e circonscription du Val-d’Oise, il est battu au second 
tour face au maire UMP d’Argenteuil-Bezons, Georges Mothon. 
En 2007, cette ville passera à gauche et Faouzi Lamdaoui 
devient maire-adjoint et vice-président de la communauté 
d’agglomération.
Il s’investit ensuite dans la campagne présidentielle de François 
Hollande, étant en charge des relations avec la presse, de 
l’organisation et de l’agenda, avant de devenir chef de cabinet 
du candidat.
En 2012, François Hollande le nomme conseiller « Egalité et 
diversité » à l’Elysée.

lesechos.fr

II) Travail du dimanche  : les députés 
PS attendent Macron au tournant 

 Emmanuel Macron à l'Assemblée nationale le 29 octobre . (Photo Lionel 
Bonaventure . AFP)

Le  texte  du  ministre  de  l'  Economie  ,  qui 
contient  notamment  la  réforme  du  travail 
dominical ,  est  loin de faire l'unanimité dans 
son camp.

Un «accident parlementaire». C’est le destin que 
prédisent  nombre  de  socialistes  à  la  future  loi 
Macron  sur  la  croissance  .  Le  texte  doit  être 
présenté  mercredi  prochain  en  conseil  des 
ministres  mais  la  résistance  s’organise  déjà  au 
Parlement.  Licenciements  collectifs  facilités, 
assouplissement  des  professions  réglementées  , 
libéralisation du transport en autocar , recours aux 
ordonnances pour réformer l’ inspection du travail 
mais surtout élargissement du travail le dimanche: 
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les  motifs  de  colère  sont  légion  au  sein  de  la 
majorité. «En l’état, c’est injouable, estime donc 
l’ancienne ministre Delphine Batho. Un accident 
parlementaire n’est pas à exclure.»

«La réforme quand on est de gauche, c’est plus 
et mieux»

Le fait que ce texte, sur lequel François Hollande 
et  Manuel  Valls,  comptent  pour  amadouer 
Bruxelles, soit une loi ordinaire change beaucoup 
de  choses  pour  les  parlementaires  socialistes. 
Député  de  l’Ardèche,  Olivier  Dussopt  s’est 
astreint  à  voter  les  projets  de  loi  de  finances 
depuis  le  début  du  quinquennat  malgré  ses 
réticences sur le fond. « C’est normal, le budget 
marque l’appartenance à la majorité mais sur une 
loi  ordinaire  c’est  différent»,  explique-t-il, 
réservant  sa  décision  de  vote  avant  d’avoir  le 
texte final en main. Un ex-ministre  ayant croisé 
Macron il y a peu confirme: «Voter contre cette 
loi, ça coûte pas cher» .

Henri  Emmanuelli  prévient  lui  aussi  que  son 
abstention pourrait cette fois être un vote contre, à 
cause  notamment  du  travail  du  dimanche  un 
«débat  ancestral  sans  résultat  économique».  A 
Bercy et à Matignon, «ils ne regardent pas du côté 
de la réforme mais de la régression. La réforme 
quand on est de gauche, c’est plus et mieux, pas 
moins et moins payé. Dans les Landes on ne veut 
pas  du travail  le  dimanche mais  du travail  tout 
court»,  a  expliqué  le  député  lors  de  l’émission 
Mardi  politique  sur  RFI.  Comme  pour  la 
transition  énergétique,  le  texte  sera  porté  au 
Parlement par une commission spéciale, avec des 
membres des commissions des lois,  des affaires 
sociales et du développement durable, vu son côté 
fourre-tout  –  le  secret  des  affaires  pourrait 
finalement y figurer.

Pour  les  socialistes,  qui  ont  mené  la  bataille 
contre la loi Maillié sur le travail dominical, voter 
le  passage  de  cinq  à  douze  dimanches  ouvrés 
serait se dédire. Une fois de plus, après la hausse 
de la  TVA, combattue par  le  candidat  Hollande 
avant  d’être  augmentée  en  2013.  Mercredi,  la 
maire de Paris Anne Hidalgo a apporté sa pierre à 
l’entreprise de démolition. Commandé au nom de 
sa majorité plurielle qui va des communistes au 
centre,  un  rapport  conclut  à  l’inutilité  de 
l’extension  du  travail  le  dimanche  dans  la 
capitale.

«Jamais candidat à rien»

Au  sein  du  petit  monde  socialiste,  Le  profil 
d’Emmanuel Macron, qui a détricoté le projet de 
loi  de  son  prédécesseur  Arnaud  Montebourg, 
n’arrange rien. Énarque, ancien secrétaire général 
de l’Elysée, concepteur du CICE et du pacte de 
responsabilité, le trentenaire n’a jamais été élu ni 
même candidat. Chacune de ses apparitions dans 
les médias menace de mettre le feu au groupe PS, 
des salariées de Gad «illettrées» au déverrouillage 
des 35 heures en passant par les vertus du contrat 
unique.  Au  ministère  de  l’Economie,  «on  a 
remplacé un mec qui avait fait 17% à la primaire 
par  un  type  jamais  candidat  à  rien:  tout  un 
symbole», lâche un parlementaire. Macron pris au 
piège de son texte – qui fait en l’état 107 articles 
– l’idée fait rigoler un élu légitimiste: «C’est peut-
être un bleu mais il est loin d’être con: il a fait 
monter  tout  le  monde  très  haut  pour  ouvrir  un 
espace de négociation.» Ce qui reste à voir.

Laure BRETTON

liberation.fr

http://liberation.fr
http://liberation.fr


III) Pourquoi la lune de miel Gattaz-
Macron est terminée

Par Sophie Fay

Las  des  exigences  du  patron  des  patrons,  le 
ministre de l'Economie lui  rend désormais coup 
pour coup. Le décryptage de Sophie Fay.

Pierre Gattaz et Emmanuel Macron (Sipa)

Manuel  Valls  aime  l'entreprise.  Emmanuel 
Macron les  patrons.  Mais  le  patron des  patrons 
n'est plus en odeur de sainteté au gouvernement. 
A force de tirer sur la corde, d'en vouloir toujours 
plus tout en trainant des pieds sur les accords de 
branche ou en refusant le compte pénibilité, Pierre 
Gattaz mène une stratégie contre-productive. En 
mettant  les  patrons  dans  la  rue  et  en  en 
envisageant les inciter à siffler le gouvernement 
mercredi  3  décembre  à  Lyon,  le  président  du 
Medef s'est affaibli comme interlocuteur.

http://www.dailymotion.com/video/x2bnvw1_pourquoi-la-
lune-de-miel-gattaz-macron-est-terminee_news

 Regardez :

nouvelobs.com
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IV) Un  centre  d'écoute  secret  chinois 
découvert dans le Val-de-Marne

R.C. (avec A.-L.A.)- leparisien.fr

Chevilly-Larue (Val-de-Marne). Depuis la rue, les paraboles sont visibles 
sur le toit du bâtiment. Selon les autorités chinoises, elles ne servent qu'à 
des transmissions pour regarder la télévision Capture d'écran / Google 

Maps

Selon le Nouvel Observateur,  «c'est  une annexe 
discrète de l'ambassade de Chine, située dans une 
rue  paisible  de  Chevilly-Larue  (Val-de-Marne), 
banlieue pavillonnaire du sud de Paris».

Un espace inviolable,  où la  police française n'a 
pas  droit  d'entrer  sans  violer  les  conventions 
internationales,  et  qui  sert  officiellement 
d'hébergement  à  une  partie  du  personnel 
diplomatique  chinois.  En  réalité,  un  centre 
d'écoute  satellitaire  probablement  installé  par  le 
régime de Pékin pour écouter l'Europe, l'Afrique 
et le Moyen-Orient.

Sur  l'un  des  toits  de  l'annexe  trônent  trois 
immenses antennes paraboliques, dont la dernière 
qui  fait  plus  de  5  mètres  de  haut  est  flambant 
neuve. Rien n'indique la «fonction véritable» de 
ce centre, relève l'Obs qui s'est essayé à joindre 
par  téléphone  ses  occupants,  sans  succès.  A 
l'entrée, des caméras de surveillance mais aucune 
plaque. La sonnette ne fonctionne pas. Et même à 
la mairie de Chevilly-Larue personne ne sait  ce 
qu'il s'y passe. «Ce sont des voisins mystérieux», 
résume un riverain à l'hebdomadaire.

Interrogée  par  «Le  Parisien  Val-de-Marne», 
Stéphanie  Daumin,  la  maire  PC,  se  montre 
surprise.  «On  sait  que  l'on  a  un  bâtiment 
diplomatique chinois  sur  notre  territoire,  rue du 
lieutenant  Petit  Le  Roy.  Par  définition,  c'est 
extraterritorial  donc  ça  n'est  même  pas  sur  la 
commune… Entre nous on l'appelle l'ambassade 
de Chine. Mais je n'ai jamais entendu parler d'un 
centre  d'écoute  secret  chinois!»  déclare-t-elle  à 
notre consœur Anne-Laure Abraham.

http://nouvelobs.com
http://www.dailymotion.com/video/x2bnvw1_pourquoi-la-lune-de-miel-gattaz-macron-est-terminee_news
http://leparisien.fr
http://nouvelobs.com
http://leparisien.fr
http://www.dailymotion.com/video/x2bnvw1_pourquoi-la-lune-de-miel-gattaz-macron-est-terminee_news
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PHOTO. Sur le toit du bâtiment, les antennes sont 
bien visibles (Google)

Le gouvernement fait semblant d'ignorer

Les  officiels  chinois  défendent  un  «service 
logistique» de l'ambassade et expliquent que les 
antennes  servent  à  «la  communication» sans  en 
préciser  d'avantage.  Pour  l'Obs,  qui  cite  une 
«source fiable» au sein des services français,  le 
centre  serait  en  fait  au  service  de  l'équivalent 
chinois  de  la  NSA  américaine:  l'APL-3,  un 
département de l'état-major de l'Armée populaire 
de  Libération  chinoise.  Consulté  par 
l'hebdomadaire,  un  spécialiste  des  interceptions 
satellitaires  avance  que  sur  les  trois  paraboles 
installées  deux  serviraient  à  écouter  et  la 
troisième  à  transmettre  vers  la  Chine  les 
informations récoltées.

Selon le journaliste à l'origine de l'enquête, l'une 
des deux antennes d'écoute est «orientée vers la 
corne de l'Afrique probablement pour écouter un 
satellite qui arrose à la fois l'Europe, l'Afrique et 
le  Moyen-Orient».  L'autre,  «vers  l'Afrique  de 
l'Ouest». Un espionnage dirigé depuis la banlieue 
parisienne  que  le  gouvernement  français  fait 
semblant d'ignorer. «Lorsque l'on pose la question 
officiellement au quai d'Orsay, il répond "Pas de 
commentaires", note le journaliste. Donc il ne dit 
pas officiellement qu'il sait, il ne dit pas qu'il ne 
sait pas. Il ne veut rien dire. Off the record, les 
autorités françaises - bien entendu - disent qu'elles 
savent que cet ensemble ne peut pas servir comme 
le  prétend  l'ambassade  de  Chine  à  des 
transmissions  pour  regarder  la  télévision,  mais 
bien à des écoutes».

http://www.dailymotion.com/video/x2bn25w_les-grandes-
oreilles-de-pekin-en-france-comment-la-chine-nous-
espionne_news

VIDEO. Un centre secret chinois d'écoutes satellitaires 
en Île-de-France

V) Areva : Luc Oursel est mort

Veronique Le Billon / Chef de service adjointe

Luc Oursel - AFP

Le Président du directoire avait annoncé le 20 
octobre qu’il quittait ses fonctions pour raisons 
de santé.

Le président du directoire d’Areva,  Luc Oursel, 
55 ans, est décédé, a annoncé le groupe nucléaire 
dans  un  communiqué  mercredi  soir.  « Nous 
tenons à saluer l’engagement et le courage de Luc 
durant  les  sept  ans  passés  à  nos  côtés.  Nous 
souhaitons  le  remercier  d’avoir  oeuvré  sans 
relâche au développement des activités d’Areva, 
au service de notre pays », a réagi le groupe.

Luc Oursel avait annoncé sa mise en retrait le 20 
octobre .  «  Dans des circonstances personnelles 
très difficiles, malgré mon très fort attachement à 
Areva,  j’ai  dû me résoudre à ne pas poursuivre 
mes  fonctions  à  la  tête  de  l’entreprise  et  à  me 
mettre  en  arrêt  de  travail  pour  raisons 
thérapeutiques.  Je  dois  mener  maintenant  un 
combat  personnel  contre  la  maladie »  ,  avait-il 
expliqué.  Cette  annonce  à  la  fois  brutale  et 
transparente  était  venue  rappeler  la  vanité  des 
choses,  alors que chacun savait  les tensions qui 
régnaient  au  sein  du  groupe  depuis  plusieurs 
mois,  dans  un  contexte  de  changement  de 
gouvernance  du  groupe  nucléaire  public.  « J’ai 
une conception philosophique de  mon poste.  Je 
sers  l’Etat,  je  ne  suis  pas  propriétaire  de  cette 
entreprise », expliquait Luc Oursel aux « Echos » 
quelques jours avant de dévoiler sa maladie, dont 
il ne connaissait probablement alors ni l’ampleur, 
ni l’issue fatale.

http://www.dailymotion.com/video/x2bn25w_les-grandes-oreilles-de-pekin-en-france-comment-la-chine-nous-espionne_news
http://www.dailymotion.com/video/x2bn25w_les-grandes-oreilles-de-pekin-en-france-comment-la-chine-nous-espionne_news


Un redressement difficile

Candidat  surprise  à  la  succession  d’Anne 
Lauvergeon  pour  diriger  Areva  en  2011,  sa 
principale  mission  -inachevée-  aura  été  de 
conduire le groupe sur la voie d’ un redressement 
difficile , dans un contexte de marché inédit après 
l’accident nucléaire de Fukushima et alors que le 
groupe  subit  toujours  de  lourdes  difficultés 
financières  liées  à  plusieurs  grands  projets,  aux 
premiers  rangs  desquels  l’EPR  d’Olkiluoto  en 
Finlande  et  le  rachat  de  l’entreprise  minière 
Uramin. « On fait des efforts mais le sol se dérobe
 », expliquait en substance Luc Oursel. « Luc a un 
caractère  de  chien,  il  est  suractif  et  peut  vous 
appeler dix fois par jour sur le même sujet, mais il 
est  honnête,  bosseur  et  compétent »,  saluait  ces 
dernières semaines un grand patron du secteur. Sa 
dernière  apparition  publique  aura  été  au  World 
Nuclear  Exhibition mi-octobre,  le  «  Bourget  du 
nucléaire »  lancé  par  la  profession  pour 
promouvoir l’offre nucléaire française à l’export.

L’arrivée de Luc Oursel à Areva, en 2007, avait 
été  une  forme  de  retour  aux  sources  pour  cet 
ingénieur du corps des Mines, qui avait débuté sa 
carrière à la Compagnie des mines d’uranium de 
Franceville  au  Gabon,  au  début  des  années  80. 
Passé  ensuite  par  le  cabinet  du  ministre  de  la 
Défense, Pierre Joxe, entre 1991 et 1993, ce fils 
de militaires en avait gardé de solides amitiés et 
un  réseau  nourri.  Il  avait  ensuite  consacré  une 
dizaine  d’années  de  sa  carrière  à  Schneider 
Electric, notamment en Chine, avant de rejoindre 
Geodis puis Areva.

V. L. B-lesechos.fr
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